



"2017 – Año del Bicentenario del Cruce de Los Andes" - FACULTAD DE HUMANIDADES – UNCa.

LA TRANSFORMACIÓN DE ASENTAMIENTO A BARRIO LA ESPERANZA, CAPITAL. CATAMARCA

Galíndez, Exequiel Alejandro

Estudiante de Licenciatura en Geografía. Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Catamarca

Resumen:

A partir de las problemáticas sociales que se plantean el Estado interviene para revertir la situación en el asentamiento La Esperanza, localizado en el sector norte de la ciudad Capital que se origina en el año 2002 de manera espontánea con una superficie de 38 hectáreas y con un trazado urbano irregular. El presente trabajo se propone analizar las transformaciones de asentamiento a barrio de la unidad barrial denominada La Esperanza a partir de la intervención del municipio. Se emplea el método descriptivo-explicativo, se recaba información en instituciones gubernamentales para obtener planos catastrales y fotografías aéreas. Se recupera información periodística, se realizan encuestas y entrevistas. A modo de conclusión, se establece un primer conflicto legal por la propiedad de la tierra entre el titular de todo el predio con los ocupantes de lotes; luego, los nuevos vecinos reclaman mediante protestas la necesidad de contar con servicios básicos; posteriormente el municipio interviene para resolver la titularidad de la propiedad; además, implementa una planificación conjuntamente con el Instituto Provincial de la Vivienda y el Gobierno Nacional que permite un reordenamiento urbano y culmina con un cambio de nombre que pasa de asentamiento a barrio La Esperanza. Esto nos permite valorar la intervención que tienen tanto los vecinos como el municipio en resolver problemáticas de urbanización.

Palabras clave: asentamiento; problemática; barrio; planificación